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 Tout d’abord, permettez-moi de vous remercier d’avoir pris le temps 

d’être ici ce jour. 

 Cette traditionnelle cérémonie des vœux nous permet de faire le point 

avec vous sur la gestion de notre commune et plus largement l’implication 

de vos élus dans les diverses instances. 

Il s’agit de faire un point d’étape et de se projeter s’il en est encore 

possible dans l’année qui s’ouvre à nous compte tenu des incertitudes. 

 Nous évoluons depuis quelques années dans un contexte financier 

dégradé où nous subissons régulièrement des transferts de charges de la 

part de l’État sans compensations. 

Cette situation, dans une période inflationniste, nous oblige à être 

inventifs pour tenter de contenir des frais de fonctionnement toujours plus 

élevés. 

Vous le comprendrez aisément investir deviendra de plus en plus 

compliqué pour améliorer votre quotidien. 

 Beaucoup de communes sont en grande difficulté. 

Vous l’avez compris, nous marchons sur une ligne de crête et nous 

nous devons d’anticiper, c’est le quotidien de vos élus. 

Prévoir, éviter les pièges, se positionner suffisamment en amont, 

arbitrer, imaginer parfois l’impossible, c’est leur travail. 

 Nous sommes entrés dans un monde où chaque engagement se fait à 

l’euro près tant nos marges sont étroites. 
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Nous venons d’assister aux vœux du Président du Département. Là 

aussi, le contexte est plus que tendu. 

La politique volontariste du Département s’amenuise, au point que 

95% de son budget est consacré aux compétences obligatoires. 

 L’aide aux communes sera dégradée en 2024 et les critères 

d’intervention retravaillés afin de rediriger l’aide au mieux vers les 

communes qui en ont le plus besoin. 

En un chiffre, 1,8 milliards d’euros n’ont pas été compensés par 

l’État au Département de la Gironde suite aux transferts de charges des 6 

dernières années. (300 millions d’euros par an). 

Vous le voyez la situation se complexifie. 

 A Podensac cette culture de la prudence et de l’anticipation, nous 

l’appliquons depuis longtemps. 

Nous ne promettons que ce que nous savons pouvoir tenir, tout en 

limitant les capacités contributives de chacun, sans, comme nous 

l’entendons souvent dire « cramer la caisse ». 

 Nous venons juste de clôturer l’exercice 2023 et nous pouvons voir à 

ce moment là si l’exécution est conforme à nos attentes. 

 Les tableaux de bord de suivi mis en place par notre Directeur 

Général des services, outils incontournables, nous laissaient présager une 

sortie correcte qui se confirme en ce début d’année. 
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2023 aura été difficile mais nous nous en sortons plutôt bien. 

 Nous déroulerons ainsi en 2024 notre programme tel qu’il est prévu. 

 Merci à tous les élus qui par leur travail, souvent à bas bruit mais 

efficaces, font avancer notre collectivité. 

C’est vrai, nous ne les entendons pas mais je mesure leur efficacité et 

leur rigueur, un groupe soudé affrontant les défis qui se présentent à eux. 

 

 Du côté de notre organisation interne il nous faut nous adapter en 

permanence. J’en ai pour exemple le pôle des ressources humaines qui doit 

faire face à toutes sortes de situations. 

En fait, pour nous il est important que chacune et chacun de nos 

collaborateurs se sente bien dans les tâches qui leur sont confiées. 

 La pandémie et tout ce qui en résulte a profondément changé notre 

façon de vivre et notre approche de la vie en société. 

Dans cette situation, cette exigence là, nous essayons de la porter au 

maximum avec le plus de bienveillance possible et ce n’est pas aisé. 

 Que le Pôle RH avec son chef d’orchestre en soit remercié. 

En 2023 certains on manifesté leur envie de mutation et 2024 verra le 

départ à la retraite d’un de nos cadres. 

 Un petit mot pour les autres services. 
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  -Accueil : merci pour votre présence et l’empathie que vous 

développez envers nos administrés. 

  -CCAS : inutile d’en dire plus, ceux qui en ont besoin savent où les 

trouver. Merci pour votre travail auprès des plus défavorisés ainsi que les 

activités auprès des aînés. 

Un partenariat se développe avec la maison de retraite dans le cadre 

d’un tiers lieu. 

  -La comptabilité, l’état civil, les régies, les finances, la 

communication, un grand merci à tous. 

Podensac abrite également un service ADS, droit des sols , et 9 

communes y adhèrent. 

  -La voirie, un grand merci pour votre implication sur le terrain et les 

dossiers d’instruction pour les travaux de voirie. 

  -Merci Warren pour le travail effectué dans le secteur de la 

communication (site internet, page facebook, magazine municipal, etc). 

  -Je ne serais pas complet si je ne parlais pas des évènements festifs 

de notre commune, je sais Astrid que tu as déjà travaillé sur les 

programmations 2024 avec Pascal Vallade. Merci pour votre travail. 

  -Merci à tous les élus qui s’impliquent dans ces commissions  

 

Mais Podensac ne vit pas sur elle-même, c’est aussi la présence de 

vos élus dans les différentes instances. 
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  -L’ESPASS (maison de retraite) et le Centre hospitalier Sud-

Gironde 

  -Le Syndicat des Eaux et Assainissement 

  -Le SDEEG 

  -Le pôle territorial 

  -Le syndicat mobilité 

  -La CDC Convergence Garonne qui porte des politiques essentielles 

comme le développement économique, l’environnement et l’urbanisme 

(PLUI) 

Vous le voyez votre équipe est structurée pour porter la voix de votre 

commune dans toutes ces instances. 

 

 Du côté investissement : 

  -Les travaux du Stade Porte-Père touchent à leur fin. Pour ce que 

j’en sais, ceux-ci se sont déroulés dans de bonnes conditions malgré les 

aléas climatiques et tout cela sous la houlette de Pascal BLOT et Lionel 

FOULON notre DGS. 

  -En ce qui concerne l’éclairage public et la vidéo protection, Serge 

DALIER en assure la maintenance au plus près. 

  -Jean-Marc DEPUYDT pilote avec la rigueur qui le caractérise tout 

ce qui touche à la voirie et aux bâtiments, suivant attentivement les 

demandes de nos administrés. 
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  -2024 voit le début de la rénovation de l’école maternelle, sujet 

important : Jean-Philippe TOMAS suit ce dossier et fait le lien avec la 

communauté éducative et les représentants des Parents d’Élèves. 

Voilà, il était important pour moi de faire ce tour d’horizon, de vous 

faire part de nos difficultés. 

Vous avez pu le mesurer, je peux compter sur une équipe soudée et 

déterminée. Leur volonté et leur persévérance nous permet aujourd’hui 

d’aborder l’avenir avec sérénité. 

Je vous remercie et permettez moi au nom de mon équipe et en mon 

nom personnel, de vous souhaiter une très belle année 2024, quelle soit la 

plus belle pour tous. 


